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INFORMACION

TELEFONOS DE INTERES

-
HORARIO DE AUTOBUSES

Villafranca-Castellón: .
Salida: 6'30 h. de Villafranca
Llegada: 8.'30 h. a Castellón.

Análisis de sangre.
Horario: 8'30 h. mañana los martes y jueves.

VILLAFRANCA DEL CID

AYUNTAMIENTO 96444 1004
CENTRO SANITARIO 9644401 21
CONSULTA MEDICO 9644401 21
FARMACIA 96444 10 14
TELEFONO MOVIL FARMACIA 608 569732
GUARDIA CIVIL 964 44 10 02
GUARDIA CIVIL ( a partir 8 h. tarde) 964 22 46 00

96422 13 60
CRUZ ROJA 964 44 II 33
CORREOS 964 44 11 40
NOTARIA 96444 10 53
ASISTENCIA SOCIAL..................................................... 964 44 03 06
FORMACION PROFESIONAL 96444 1462
GRUPO ESCOLAR 96444 10 87
EXTENSION AGRARIA 964 44 10 92
UNION GENERAL DE TRABAJADORES 964441596
UNION COMARCAL CC.OO. DELS PORTS 96444 lO 54
HOTEL L'OM DEL LLOSAR 96444 13 25
FONO BAR BOTI 964 44 10 17
BAR RESTAURANTE LA PRADERA 96444 II 01
BAR DOLS 964 44 10 06
BAR RESTAURANTE PRISMARCK 964 44 11 10
BAR RESTAURANTE LOS ARCOS 964441442
BAR VILAFRANCA 964 44 11 79
BAR AVENIDA 96444 1338
PARROQUIA 964441080
GASOLINERA Y TAXI 964440282

Castellón-Villafranca:
Salida: 17'30 h. de Castellón.

Llegada: 19'30 h a Villafranca.

Villafranca-Morella:
Salida: lunes a las 5'15 y el resto

de la semana a las 5'40 h.
Llegada: 7'45 h. a Morella.

Morella-Villafranca.
Salida 18'30 h. de Morella.

Llegada: 21 h. a Villafranca.

ASISTENCIA SANITARIA

CASTELLON ..

HOSPITAL GENERAL 964 3442 00
HOSPITAL GRAN VIA 964 24 44 00
HOSPITAL PROVINCIAL 964 35 97 00
HOSPITAL LA MAGDALENA 96421 2845

MORELLA .

PARQUE DE BOMBEROS 964 17 30 96
CENTRO DE SALUD 964 16 09 62
EXPEDICION DE LOTERIA 964 160021
NOTARIA 964 160291
SERVICIO DE RECAUDACION DE TRIBUTOS 964161063

VARIAS LOCALIDADES ..

HOSPITAL COMARCAL DE VINAROS 9644001 60
OFICINAS BOMBEROS INCENDIOS 085/112
EMERGENCIAS BOMBEROS INCENDIOS 964 35 98 08
POLlCIA ESTADO 091
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Servicio de Urgencias Pennanente.
Horario: de 11 h. a 13 h. el médico

y de 11 h. a 13.30 el ATS.
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SUMARI
Casa de Cultura . Pag.6

CARTA DEL ALCALDE
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CON LA VOLUNTAD DE MEJORAR.

Villafranquinos y villafranquinas:

La gestión de las basuras........... Pago 9
Durante 12 años el ayuntamiento ha editado una

revista de información con la intención de informar de la
gestión municipal y también de todas aquellas actividades que
'sucedieran en nuestro municipio. En una primera etapa se
publicó esta revista con la colaboración de un equipo de
personas que redactaron y diseñaron su contenido. En este
periodo, a pesar de que quizás hubiera sido necesario una
mayor colaboración de personas y colectivos no vinculados a la
política, para lograr así contenidos más amplios y amenos, si
creemos que se cumplió el objetivo de infoll11ar mejor a la gente
de los sucesos municipales. En una segunda etapa la revista
perdió rigor informativo y de contenidos para primar las
opiniones políticas. Esto se agravó con la aparición de La
Finestra, y cometimos el error de entrar en el juego de
responder desde esta revista las acusaciones de la oposición.

Presupuesto 1999 Pago 10
Construcciones de piedra Pago 14

~.1; _

Tourist Info Vilafranca Pago 19

La Unió Musical de Vilafranca . Pago 22
Crónica de 1998

Deportes y Cultura Pago 26

Queremos, los que realizamos esta labor, recuperar el
espíritu inicial de la revista de información local, de un espacio
abierto para informar de la actualidad municipal, pero también
de la cultura, el deporte, la meteorología, la historia, el medio

Iambiente, etc. Queremos evitar al máximo que la visión
partidista de los partidos políticos se entrometan en lo que debe

.ser un lugar para la información. Queremos, en resumen,
reflejar la vida diaria de nuestro municipio, de su presente y

, pasado para memoria en el futuro.

Este nuevo número es el resultado de este propósito, y
aunque carente todavía de las personas suficientes que aporten
su colaboración para lograr una mayor participación, estamos
convencidos de que poco a poco, entre todos, mejoraremos las

I páginas que tienes en tus manos hasta conseguir una
I publicación que este a la altura de nuestro pueblo.

Estamos convencidos de que acogerán con
satisfacción esta voluntad de mejorar esta publicación y
también de que aceptarán nuestras disculpas por no haber sido
más exigentes en la redacción de las últimas revistas.

Imprime:
Gráficas Cremor
CI Villafamés, 5 - bajo
12005 CASTELLON

Para finalizar esta carta me gustaría animar a todo el
mundo para que el próximo día 13 de junio participe con su
voto en la elección del próximo gobierno local, autonómico y
europeo. Ese es el día en el que entre todos decidimos que
personas trabajarán por los intereses de nuestra sociedad en los
próximos cuatro años, sin duda algo muy importante.

Depósito Legal: CS-336-1989 Un saludo.
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LA NOTICIA

MANTENIMIENTO Y MEJORA DE LOS BIENES MUNICIPALES

En estos últimos meses el ayuntamiento, con la voluntad de
mejorar el mantenimiento de las infraestructuras municipales,
zonas ajardinadas y limpieza viaria, ha iniciado una serie de
actuaciones que, sin duda, contribuirán también a conservar el
aspecto de Villafranca. En este sentido se ha puesto en marcha
un servicio periódico de limpieza de papeleras y calles, alTeglo
de desperfectos en los edificios municipales, limpieza y
colocación de rejas en los colectores, mantenimiento de zonas
ajardinadas, etc. El consistorio cuenta también con el servicio
pelTl1anente de un electricista y un fontanero para la instalación,
reparación y control de la red eléctrica y del agua.

El interés, de mejorar la organización del personal existente en el ayuntamiento, para que de manera rápida y
eficiente puedan solucionar los problemas que surgen a diario y lograr un buen mantenimiento de los bienes
municipales, supone un esfuerzo diario por parte del consistorio. Este esfuerzo necesita de la colaboración
ciudadana para localizar de manera rápida cualquier avería, desperfecto, o mal funcionamiento de los bienes
y servicios comunes. Por ello el ayuntamiento agradecerá que cuando se detecte alguno de estos casos se
avise, bien por teléfono al ayuntamiento, o personalme te a los concejales o al alcalde.

RESTAURACiÓN DE LOS LAVADEROS PÚBLICOS
Durante el mes de febrero se acometió

la refom1a de los lavaderos públicos situados
en la vega del rió. Gracias al aviso por parte de
un vecino, que comunicó al ayuntamiento el
constante deterioro de una parte del tejado y el
consiguiente peligro de derrumbe, se
emprendieron las oportunas obras de reforma
del techo y otras mejoras generales. Estas
consistieron en la reparación de gran parte del
tejado, mediante la colocación de tela
metálica, rejuntado con mortero y restitución
de las tejas en mal estado. También se adecuó •
parte de una pared en mal estado, y se realizo ~::-¡;'f¡~~:,:~:

una limpieza del abrevadero con su posterior
llenado.

Esta construcción, que paulatinamente ha ido
cayendo en desuso, no deja por ello de tener una importancia como parte de la historia de nuestro pueblo. En
él, durante muchos años, además de limpiar la ropa sucia, se encontraban las gentes, sobre todo las mujeres
era punto de encuentro para contarse los secretos.
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AMPLIACiÓN DEL CEMENTERIO MUNICIPAL.

El ayuntamiento, después de haber aumentado la
capacidad del cementerio municipal, con la
construcción de 120 nuevos nichos, ha creído
oportuna la compra de una finca colindante para
garantizar futuras ampliaciones. La política que el
consistorio ha desanollado durante la última década
con respecto al cementerio, se ha basado siempre en
la continua mejora y ampliación de un bien que se
recibió en muy mal estado. Todas estas actuaciones
como la construcción de 360 nichos en los últimos
diez años, la adecuación de las salas situadas en la
entrada, refomla de los nichos en mal estado, y
continua limpieza y mantenimiento de este gran
recinto, se han realizado gracias al interés e
inestimable labor de uno de los operarios del '
ayuntamiento.

Por otra parte el consistorio muestra su 1

preocupación por la Iglesia situada dentro del )
cementerio, la cual esta en un estado de conservación )
lamentable, amenazando ruinas, e iniciará los
trámites necesarios para intentar su rehabilitación.

REFORMA EN LOS CORRAL S DE LA PLAZA DE TOROS

La comisión de fiestas de 1998,
después de haber liquidado todos los
gastos de las pasadas fiestas patronales
ha obtenido unos beneficios de
500.000 ptas., decidiendo que la
mencionada cantidad fuera destinada
para la mejora de los canales de la
plaza de toros.

Estas obras, que recientemente se
han llevado a cabo, han consistido en
que uno de los canales se haya
convertido en dos más pequeños,
separados con hormigón y hierro. Un
pasillo de 90 cms. de ancho y una
puerta, permitirá que el toro pueda
acceder al corral interior. Para
aumentar la seguridad se han

sustituido, casi en su totalidad, las barreras de madera por hierro. A partir de ahora una persona podrá acceder,
sin dificultad, a los cuatro corrales existentes ya que se comunican todos entre ellos. Todas estas mejoras
suponen una mayor seguridad y comodidad para el manejo de los toros en el futuro.
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LA NOTICIA

UNA CASA PARA LA CULTURA

I
\

El pasado día 7 mayo se inauguró la Casa de
Cultura por parte del Presidente de la Diputación
Carlos Fabra y por el alcalde de Villafranca Rogelio
Tena, acompañados también por los concejales
Pedro Salvador y Juan Barreda. El esfuerzo
realizado por el gobierno local para conseguir la
financiación necesaria que requeria esta obra ha sido
continuo a lo largo de los últimos tres años. En un
primer momento se contó con una subvención de la
Fundación Els Ports-Maestrat de 32.000.000 ptas.
que cubrió la 1a fase. En una segunda fase se
invirtieron 15.000.000 ptas financiadas al 60 % por
la Diputación y el 40 % por el Programa Leader. La
tercera fase con un presupuesto de 37.000.000 de
ptas. fueron cubiertos por la Conselleria de Cultura
con 30 millones y el resto por el programa Leader II.
La última fase de 18 millones de ptas. se han
financiado por 13.000.000 de ptas. por la
Diputación, como compensación por la ubicación
del vertedero comarcal y 5 millones con fondos
municipales.

Pero es esfuerzo realizado no solo ha
consistido en la obtención del dinero suficiente para
acabar la obra, sino también como consecuencia de
los problemas que se han derivado de la mala

.construcción realizada en la primera fase, ello

6

motivo muchos problemas que hubo que resolver
con la aportación de partidas extras, no incluidas en
ninguno de los proyectos de las distintas fases,
imprescindibles para evitar que se produjeran
desperfectos y males mayores. El ayuntamiento se
reserva el derecho de pedir daños y perjuicios a la
empresa constructora de la 1a fase y al arquitecto
director de la obra.

Esta nueva obra albergará, una vez instalado
todo el equipamiento interior, la biblioteca
municipal, una sala de exposiciones, el ecomuseo,
una sala para juegos y un salón de actos (con
capacidad para 300 personas) que será utilizado para
proyecciones de cine, teatro, conferencias,
conciertos, etc.

Desde estas paginas el gobierno local
agradece a D. Juan Antonio Aznar e Iñigo q.e.p.d por
la generosa donación que hizo en su día del terreno,
en el que hoy se encuentra ya la Casa de Cultura. Este
vecino condicionó esta donación a la obligación de
que en el solar se construyera una biblioteca pública.
Muy pronto Villafranca no solo tendrá una biblioteca
en condiciones sino otros espacios para el disfrute y
la promoción de la cultura.
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La obra de la Casa de Cultura se ha
realizado en cuatro fases con un valor total de
unos 100 millones de ptas.

El Alcalde de Vilafranca, Rogelio Tena,
junto con el presidente de la Diputación, Carlos
Fabra, en el acto de inauguración de la Casa de
la Cultura.

'J

~.': CASA DE CULTllHP.

,'' VILAfHANCf\
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Esta nueva instalación albergará la
biblioteca municipal, una sala de exposiciones,
el ecomuseo y un salón de actos para 300
personas.
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MEDIO AMBIENTE

~...
Mientras la Generalitat sigue sin cumplir con las inversiones

, , t,

Parada tecnica de la central termica de Endesa
1

La empresa Endesa ha iniciado una parada técnica qüe va a dar paso al proceso de desulfuración previsto y que se
prolongará hasta el próximo mes de julio. Esta parada ha desconectado los tres grupos generadores de energía para conectarlos a la
nueva planta de desulfuración o lavado de gases que pretende disminuir las emisiones contaminantes de dióxido de azufre en la
central ténnica en un 95 por ciento, según ha previsto la direcciónrde Endesa.

Con la puesta en marcha de la nueva planta de desulfuración que ha tenido una inversión de 25.000 millones de pesetas, la
empresa cumple con el compromiso que adquirió al firmar el convenio con los ayuntamientos, grupos ecologistas y Generalitat
Valenciana. Como se recordará este convenio se finnó hace cin'co años para que los municipios afectados por la contaminación
atmosférica en las comarcas de Els Ports y el Maestrat pudierán recibir una serie de inversiones compensatorias en proyectos
dirigidos a la protección del medio ambiente y al desalTollo local Ele estas poblaciones.

Frente al cumplimiento de Endesa de su parte del convenio, la Generalitat Valenciana no ha cumplido todavía con su
compromiso de realizar estas inversiones compensatorias. t

El incumplimiento de la Generalitat Valenciana ha mbtivado que los ayuntamientos afectados anunciaran hace unas
semanas la próxima presentación de una demanda judicial contra él gobiemo autonómico.

Asimismo la Comisión de Seguimiento, Control y Vigilancia de la contaminación ambiental de Els P0l1s ha celebrado una
reciente reunión que ha sido fue11emente criticada por los alcaldes de estas comarcas ya que desde elIde octubre de 1997 el
gobiemo autonómico no había convocado ninguna comisión.

Los alcaldes de Els Ports han solicitado a este organismo la realización de un auditoria medioambiental de los bosques de
nuestra comarca. Rogelio Tena, presidente de Mancomunidad de Els Ports y alcalde de Vilafranca solicitó en esta reunión la
necesidad de ampliar las inversiones en la comarca de Els Ports dirigidas a mejorar la deteriorada situación y también volvió a
exigir el cumplimiento del convenio de ayudas compensatorias.

Energía eólica para Vilafranca

El GEV lleva a la escuela la
defensa del medio ambiente

El Grup Ecologista de Vilafranca desarrolla una
campaña de concienciación mediambiental de los mas jóvenes
con diversas actividades fonnativas en los centros escolares de
las comarcas de Els Ports y el Maestrat. Incidir en la necesidad
de conservar los bosques es el eje de este programa de
actuación ambiental.

La labor educativa del Grup Ecologista de Vilafranca
se inició hace ocho años. Charlas, coloquios y talleres han
pretendido, según ha infonnado Sergio Monfort, miembro del
GEV, crear una mayor conciencia entre los más jó
venes sobre la necesidad de conservar nuestro entomo natural.
La actual campaña se centra en potenciar los valores
mediambientales de los bosques. Las comarcas de Els Ports y
El Maestrat disponen de la principal reserva natural de la
Comunidad Valenciana. "La educación mediambiental desde
los escolares es la mejor garantía de conservación de ese
patrimonio", ha destacado Sergio Monfort.

Con el objeto de reforzar la campaña de protección del
bosque, el GEV edita la revista El Vallar que periódicamente va
infonnando a los más jovenes de temas de la actualidad
mediambiental más próxima a sus localidades. Los ecologistas
ya preparan una campaña educativa relacionada con la
problemática de los residuos.
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El Ayuntamiento de Vilafranca ha aprobado
recientemente el pliego de condiciones para la instalación de
plantas de aprovechamiento de la energía eólica en el ténnino
municipal. Distintas empresas europeas han elegido la zona de
Vilafranca para la posible ubicación de estas centrales
impulsadas por el viento.

El alcalde Rogelio Tena ha destacado la importancia
de esta iniciativa "que puede suponer la potenciación de una
energía limpia, además de significar unos ingresos
interesantes para los municipios de la comarca que acojan
estas instalaciones". Hasta el momento ya se han interesado
empresas españolas y alemanas por este aprovechamiento de
la energía eólica en la comarca de Els P0l1s, instalando
medidores de la intensidad y frecuencia del viento para
conocer todas las posibilidades.

Tras los estudios realizados durante los últimos años,
nuestra comarca se ha convertido en punto de referencia de las
iniciativas eólicas en la Comunidad Valenciana. Los datos de
las estaciones medidoras de Castellf0l1, Ares y Vilafranca
"ofrecen unos resultados excelentes para la ubicación de
centrales eólicas", ha destacado Rogelio Tena.
En un principio las zonas del tém1ino de Vilafranca más
óptimas para la ubicación de las torres de la central eólica
serían terrenos llanos de los parajes del Plil deis Ullals y del Plil
del MossolTo.

El Ayuntamiento. de Vilafranca aprobaba
recientemente en sesión plenaria el pliego de condiciones del
concurso para la cesión de los telTenos donde se pueden ubicar
centrales eólicas. Tras la publicación de los ténninos del
concurso en el Boletín Oficial de la Provincia las empresas
interesadas dispondrán de un mes para presentar las
propuestas de aprovechamiento eólico en el término de
Vilafranca.
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LA GESTiÓN DE LAS BASURAS
La gestión de la basura que diariamente generamos desde nuestras casas, comercios, industrias, etc., sin tener por ello que dañar

el medio ambiente, es uno de los peores problemas al que se enfrenta nuestra sociedad.
Hasta no hace demasiado tiempo todos los residuos que se producían en Villafranca se depositaban en un rincón del barranco de la

Fas. Allí se quemaba periódicamente la basura para su reducción; aunque esta práctica, además de contaminar la atmósfera con
gases nocivos, aumentaba el peligro de incendios en verano, y tampoco conseguía reducir demasiado la cantidad de residuos
sólidos. La solución dada en otras poblaciones era la misma, dados los limitados recursos económicos existentes, lo que ocasionaba
que cada municipio tuviera un lugar repleto de basuras sin ningún tipo de control y emitiendo diariamente gases que contribuían al
efecto invernadero. )

En el año 1998 se puso en funcionamiento un vertedero mancomunado en nuestro municipio para dar una primera solución a este
problema. La construcción, mantenimiento y funcionamiento de esta instalación es responsabilidad de la Diputación Provincial de
Castellón, gobernada desde hace cuatro años por el partido pqpular. En un principio, este primer paso para mejorar la gestió
n de las basuras, parecía una buena iniciativa, pero desde su puesta en marcha hay algunas cuestiones que deben solucionarse ya que
no se están realizando como quedaron establecidas en el proyecto que se presento.

La principal cuestión que preocupa al consistorio es el COlTecto funcionamiento del vertedero, ya que diariamente, tras el deposito
de los residuos, debe ser recubierto por una capa de tierra, operac~ón que no se realiza habitualmente. Esto, esta ocasionando lo que
ya ocurría en el antiguo vertedero, que la basura más ligera sea desplazada por el viento, que no se evite el olor, ni el posible peligro
de incendio. Por este motivo, el ayuntamiento de Villafranca
exigirá al responsable de medio ambiente de la Diputación
Provincial, que la empresa encargada de la gestión del
vertedero cumpla con todos los requisitos estipulados en el
proyecto inicial, ya que no esta dispuesto a admitir el mal
funcionamiento de una infraestructura de estas
características. Por otra parte ha solicitado a la Diputación la
concesión de un punto verde, con el ánimo de aumentar la
capacidad de recogida selectiva de residuos para su posterior
transporte y reciclaje, ello contribuiría a la reducción de las
hasuras que se aportan al vertedero. Aunque para esto es
necesario que todos contribuyamos utilizando los
contenedores de reciclaje.

El problema de las basuras se origina en cada uno de los
hogares, y es necesario que todos colaboremos en su
solución. Todos, sin excepción.

POR UN PUEBLO SIN RV.C
EL ÁRBOL COMO
PROTAGONISTA

El pasado 4 de marzo se celebró en Villafranca el día del
árbol. Esta celebración anual que tiene como protagonista a los
árboles contó con la presencia de 249 niños y 17 profesores del
colegio público Blasco de Alagón, los cuales fueron los
encargados de plantar gran cantidad de especies de árboles en la
chopera del Losar, en el Jardín Botánico y en la finca que hay
junto al pozo "Deis Ullals".

Este día pretende recordarnos la importancia vital que
tienen los árboles todavía en nuestras vidas, ya que junto con
las otras especies vegetales, nos proporcionan oxigeno, evitan
la erosión del suelo, atraen a las lluvias, dan alimento y cobijo a
muchos animales, etc., de ahí la importancia que tiene que
todos apol1emos nuestro grano de arena en su conservación.

El ayuntamiento aprobó por
unanimidad el pasado día 18
de febrero la declaración de
Villafranca como pueblo sin
PVc. Este material, utilizado
en la construcción, industria
del envasado, etc., es muy
nocIvo para el
medioambiente y la salud,
según estudios de
asociaciones ecologistas y
gobiemos europeos que ya
han prohibido su utilización.
La producción de este
plástico, compuesto por
sustancias químicas, hace que
tanto en su elaboración, vida
útil, como en su posterior
descomposición, suponga un
peligro para el entorno
natural. Esta medida
supondrá que ha partir de
ahora las obras que se realicen

desde el ayuntamiento no
utilicen el PVC,
sustituyéndolo por otros
materiales existentes en el
mercado. También se animará
a las empresas y vecinos, a
través de una campaña, para
que no utilicen el PVC en sus
acti vidades empresariales,
construcción, consumo, etc.

Por otra parte, si llega a buen
ténllino el acuerdo entre la
Diputación de Castellón y el
ayuntamiento, se pondrá en
marcha una oficina
medioambiental desde donde
se coordinen e impulsen
medidas, como esta de
incentivar el cambio del PVC
por otros materiales, para
mejorar elmedioambiente del
municipio.
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MUNICIPAL----,----
PRESUPUESTO 1999

En el pleno celebrado por el Ayuntamiento el pasado día 18 de febrero se aprobó, con los votos favorables
del Grupo Socialista, en contra del Sr. Vives y la abstención de los Sres. Sorribes y Mal1ínez, el presupuesto
para el año 1999.

El Presupuesto-99 pretende equilibrar las inversiones necesarias en infraestructuras con el mantenimiento y
puesta en marcha de los muchos servicios que existen. Por ello hay un aumento considerable en el capítulo de
personal, necesario para atender correctamente a todas las necesidades del municipio. El gobiemo local ha
hecho un esfuerzo inversor para dotar al municipio de las instalaciones que no tenía, y ahora apuesta por
gestionar y mantener en condiciones todos estos servicios. También aumentan las ayudas a las agrupaciones
culturales y depo11ivas para contribuir a que su actividdd continua adelante.

En el capitulo de ingresos lo más destacado es ud pequeño incremento en el impuesto de recogida de
basuras, debido a que el coste de recogida y tratamiento por parte de la Diputación Provincial ha aumentado,
así como los nuevos nichos realizados en el cementerio, ya que al ser prefabricados son más grandes.

A continuación se transcribe el presupuesto por capítulos y el plan de inversiones de 1999.

PRESUPUESTO 1999.
e

INGRESOS:
Impuestos directos 66.947.610 ptas.
Impuestos indirectos.................................. 7.200.000 "
Tasas y otros ingresos 47.911.550 "
Ingresos Diversos :............ 5.715.000 "
Transferencias corrientes........................... 52.415.681 "
Ingresos patrimoniales............................... 5.497.400 "
Transferencias de capital.. ..........[............... 47.931.228 "
Pasivos financiares................................... 25.572.537 "
Total ingresos 253.476.006 ptas.

GASTOS: o
Deuda pública 17.511.463 ptas.
Servicios de carácter general..................... 56.542.682 "
Seguridad y protección general .~'................ 510.000"
Produc. Bienes pcos. Carácter social 125.170.911 "
Produc. Bienes pcos. Carácter económico 37.400.000 "
Regulación económica sectores product. 13.992.159 "
Transf. Admin. Peas. 2.348.791 "
Total Gastos 253.476.006 ptas.
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MUNICIPAL

PLAN DE INVERSIONES·PRESUPUESTO 1.999

1.- IV FASE CASA DE LA CULTURA: 17.271.228 PTAS.
Ayuntamiento.- Préstamo. 600.000 ptas.
Subvenciones.- Diputacion.9.671.228 ptas.

Otros: -.7.000.000 ptas.
2.- CANCHA TIRO DE PICHON:.2.000.000 PTAS.

Ayuntamiento.- Préstamo: 2.000.000 ptas.
3.-, \ PUACION CEMENTERIO MUNICIPAL: 4.243.020 PTAS.

Ayun~dmiento.- Préstamo: 4.243.020 ptas. f

4.- ADQUISICION TERRENOS: 2.000.000 PTAS. 1

Ayuntamiento.- Préstamo: 2.000.000 ptas.
5.-ELECTRIFICACION: 1.l00.000PTAS.

Ayuntamiento.- Préstamo: 1.100.000 ptas.
6.- PAVIMENTACION CI COLL DE ARES: 300.000 PTAS.

Ayuntamiento.- Préstamo: 300.000 ptas.
7.- SEÑALIZACION TURISTICA: 2.000.000 PTAS.

Ayuntamiento.- Préstamo: 1.340.000 ptas.
Subvención CC.AA.: 660.000 ptas.

8.- ELECTRIFICACION ZONA SAN ROQUE: 1.808.562 PTAS.
Ayuntamiento.- Préstamo: 1.808.562 ptas.

9.- CASETAS DE MADERA CAMPING: 11.000.000 PTAS.
Subvención Otros: 11.000.000 ptas.

10.- PLAZA BUENA VISTA: 3.500.000 PTAS.
Ayuntamiento.- Préstamo: 3.500.000 ptas.

11.- CONSERVACION SUELOS: 1.600.000 PTAS.
Subvención CC.AA.: 1.600.000 ptas.

12.- PLANES PROVINCIALES-POL: 15.000.000 PTAS.
Ayuntamiento.- Préstamo: 600.000 ptas.
Subvenciones.- Diputación: 9.000.000 ptas.
Otros: 5.400.000 ptas. .

13.- PLANES PROVINCIALES-POYS: 15.000.000 PTAS.
Ayuntamiento.- Préstamo: 600.000 ptas.
Subvenciones.- Diputación: 9.000.000 ptas.
Otros: 5.400.000 ptas.

14.- JARDIN BOTANICO: 1.500.000 PTAS.
Ayuntamiento.- Préstamo: 1.500.000 ptas.

15.- CANALIZACION CONDUCCION AGUA: 1.000.000 PTAS.
Ayuntamiento.- Préstamo: 1.000.000 ptas.

16.- POZOS AGUA: 1.629.128 PTAS.
Ayuntamiento.- Préstamo: 1.629.128ptas.

17.- TRANSFORMADORELECTRICO: 1.120.929 PTAS.
Ayuntamiento.- Préstamo: 1.120.929 ptas.

18.- OBRAS ESCALERAS: 831.898 PTAS.
Ayuntamiento.- Préstamo: 831.898 ptas.

19.- CALEFACCION ALBERGUE: 1.400.000 PTAS.
Ayuntamiento.- Préstamo: 1.400.000 ptas.

RESUMEN.- TOTAL OBRAS: 84.304.765 PTAS.
AYUNTAMIENTO PRESTAMO 25.572.537 PTAS.
SUBVENCIONES CC.AA. 2.260.000 PTAS.

SUBVENCIONES DIPUTACION 27.671.228 PTAS.
SUBVENCIONES OTROS 28.800.000 PTAS.
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SALaN DE PLENOS

ACTIVIDAD MUNICIPAL

PLENO

SESION EXTRAORDINARIA Y URGENTE DIA 24-11-98
1.- Aprobar, por mayoría absoluta del número legal de

concejales asistentes al Pleno, la adecuación de las ordenanzas fiscales
vigentes a la Ley 25/98, imponiendo y ordenando las siguientes tasas:

- tendidos, tuberías y galerías para las conducciones de
energía eléctrica, agua, gas, telefonía o cualquier otro fluido incluídos
los postes para líneas, cables, palomillas, cajas de amarre, de
distribución o de registro, transformadores, rieles, vásculas, aparatos
de venta automática y otros análogos que se establezcan sobre vías
pecuarías u otros terreilos de dominio público local o vuelen sobre los
mismos.

- ocupación de telTenos de uso público local con mesas,
sillas, tribunas, tablaos y otros elementos análogos, con finalidad
lucrativa.

- instalación de puestos, barracas, casetas de venta,
espectáculos, atracciones o recreo, situados en terreno de uso público
local, asi como industrias callejeras y ambulantes y rodaje
cinematográfico.

- guardería infantil y vivienda tutelada tercera edad.
- suministro de agua potable.
- voz pública.

SESION EXTRAORDINARIA DIA 03-12-98

1.- Aprobar, por mayoría absoluta del número legal de
concejales asistentes al Pleno, la Modificación de Créditos 3/98.

2.- Con los votos favorables del Grupo Socialista y la
abstención del Grupo Popular se aprueba moción del Grupo Socialista
que pide a la Diputación de Castellón que la Ordenanza reguladora de
la Tasa por prestación de servicios de gestión tributaria y recaudación
contemple una reducción general del 50% de la misma, así como que
se tome el acuerdo de que este servicio sea completamente gratuito a
pártir del año 2.000.

3.- Acordar, por unanimidad, adquirir la parcela número 17
del polígono 44, Partida Pla de Baix, del término municipal a D".
Elvira Salvador Vicente por el precio de 1.000.000 de pesetas para la
ubicación del punto limpio por ser la oferta más ventajosa, así como
ceder gratuitamente dicha propiedad a la Diputación Provincial que
será quien hará el citado punto limpio.

4.- Acordar, por unanimidad, que las Fiestas Locales para el
año 1.999 sean el24 de Mayo, Pascua de Losar, y el 8 de septiembre,
Virgen del Losar.

5.- Acordar, por unanimidad, modificar el destino de la
cantidad de 270.000 ptas. previstas para el Sahara con el fin de que
vayan a Centro América para los daños causados por el Huracán
Mitch.

6.- Dar cuenta escritos presentados por la Federación
Valenciana de Municipios y Provincias.

El Pleno se da por enterado.
7.- Acordar, por unanimidad, expediente relativo a la obra

"Casa de la Cultura, 3" Fase" referente a aprobar el pliego de cláusulas
económico-administrativas particulares y el expediente de
contratación, autorizando el gasto de 37.691.316 ptas. con cargo a la
partida 451.622.03 del vigente presupuesto y disponer la apertura del
procedimiento de adjudicación, convocando concurso para la
adjudicación de la citada obra con arreglo al proyecto técnico y el
mencionado pliego.

SESION ORDINARIA DIA 10-12-98

1.- Aprobar, por unanimidad, actas de las sesiones
anteriores.

2.- Con 5 votos a favor de los concejales del PSOE y 1 voto
en contra del concejal de fU se aprueba el convenio entre la Diputación

Provincial de Castellón y el Ayuntamiento de Villafranca del Cid para
el desarrollo de actuaciones anexas al proyecto de establecimiento del
servicio de recogida y tratamiento de residuos sólidos urbanos en el
ámbito territorial de los sectores 7 y 8.

3.- Despacho extraordinario: no hay ningún asunto.
4.- Ruegos y preguntas.

SESION ORDINARIA DIA 14-01-99

1.- Aprobar, por unanimidad, actas de las sesiones
anteriores.

2.- Darcuenta Decretos Alcaldía DC990 I04 y DC990 115.
3.- Solicitar, por unanimidad, subvención a la Consellería

del Medio Ambiente para las Modificaciones Puntuales de las Normas
Subsidiarias de Vilafranca, que tienen un presupuesto de 650.000
ptas., de acuerdo con su Orden de fecha 03-12-98 referente a
subvenciones para la redacción de estudios de impacto ambiental de la
revisión de planes generales de ordenación urbana.

4.- Despacho extraordinario.-
4.1.) Aprobar, por unanimidad, convenio entre D. Rafael

Julián Fabregat y el Ayuntamiento para la adquisición de una
canalización de agua propiedad de dicha persona para dar servicio de
agua a fincas colindantes que lo han solicitado al Ayuntamiento.

4.2.) Aprobar, por unanimidad, que las Fiestas Patronales
99 se celebren del 13 al22 de agosto, ambos inclusive.

4.3.) Aprobar, por unanimidad, propuesta Alcaldía referente
a ceder el Centro Municipal de Formación Profesional a la Consellería
de Cultura, Educación y Ciencia para su utilización transitoriamente
como centro público hasta que el nuevo centro de secundaria esté
construído, comprometiéndose el Ayuntamiento a cerrar el actual
centro privado concertado de F.P. para que se pueda transformar en
público el próximo curso 1.999-2.000 y dar solución profesional para
los profesores del citado centro concertado.

5.- Ruegos y preguntas.
,
,SESION EXTRAORDINARIA DIA 28-0 1-99

1.- Dar cuenta del cese con fecha 25-01-99 de la Secretaria
. Interventora interina del Ayuntamiento por haber sido nombrada
Interventora interina en el Ayuntamiento de Vinarós por Resolución

I de la Dirección General de Interiorde fecha 21-0 1-99.
También se da cuenta de la Resolución de la Alcaldía de

fecha 25-0 1-99 nombrando a la funcionaria D". Montserrat Zandalinas
Fabregat para desempeñar dicho cargo con carácter accidental hasta
que se cubra la vacante por el procedimiento reglamentario.

La Corporación se da por enterada.
2.- Aprobar, por unanimidad, la Modificación Puntual del

Articulo 4.1.3. de las Normas Subsidiarias.
3.- Aprobar, por unanimidad, las bases de la convocatoria

para la provisión como personal interino de la plaza de Secretario
Interventor de Vilafranca reservada a funcionarios de Administración
Local con habilitación de carácter nacional, mientras no sea provista
'por funcionario de carrera de habilitación nacional.

4.- Aprobar, por unanimidad, propuesta Alcaldia referente a
dejar sin efecto acuerdo plenario de fecha 29-06-98 sobre concurso de
ideas del solar destinado a la construcción de un Cuartel para la
Guardia Civil con el fin de ubicar una Sala de Ensayos de la Banda de
Música, un Parque de Bomberos y una Plaza Pública, asi como
ejercitar la reversión del citado solar para destinarlo solamente a una
Sala de Ensayos de la Banda de Música y el resto de terreno dedicarlo a
espacio público.

5.- Por unanimidad se decide anular acuerdo sobre
publicación concurso Energía Eólica y dejar desierto el concurso por
no presentarse empresa alguna.

6.- Aprobar, por unanimidad, autorizar al Alcalde para
solicitar presupuestos por partidas a varias empresas para la
contratación de la Casa de la Cultura 4" Fase de ~'::L:erdo con el criterio
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SALaN DE PLENOS-------------~--------=====;;;

de calidad y precio.
7.- Dar cuenta de las siguientes Resoluciones de la Alcaldía:

DC990125, DC990125, DC990127 y DC990128. La Corporación
queda enterada.

8.- Adjudicar, por unanimidad, la obra "Casa de la Cultura,
3" Fase" a la mercantil ORDOSA, S.L. por 37.690.000 pesetas.

SESION ORDINARIA DIA 11-02-99

1.- Aprobar, por unanimidad, acta de la sesión anterior.
2.- Aprobar, por unanimidad, aceptar dentro del Programa

Operativo Local-99 la subvención concedida para la realización de la
obra "Colectores a depuradora y hacia Paseo Losar yagua", solicitar la
deleoación de la obra y contratar a un equipo de arquitectos la
reda~ción del proyecto, teniendo en cuenta que el equipo encargado de
realizar dicho proyecto deberá hacer una reducción en la redacción del
mismo del 20% por Ley y el 15% como mejora y las memonas
valoradas se realizarán gratuitamente. .

3.- Conceder, por unanimidad, licencia de obras a
Supermercados Altabas, S.L. ya Agrosece para construir naves en la
partida "Caseta Marca" Carretera Vilafranca a Castellón y en el
polígono 41, parcela 43, respectivamente.

4.- Aprobar, por unanimidad, nombrar como representantes
del Ayuntamiento en el Consell Escolar Municipal a Da. Amparo
Monfort Gómez, D. Jaime Vives Lorenz y D. Pere Sorribes Folch.

5.- Aprobar, por unanimidad, solicitar la inclusión en el Plan
Provincial de Obras y Servicios para el año 2.000 de las obras
"Pavimentación camino calle Reverendo Juan Puig a calle Miralles
del Carro y Calle Torreta", "Zona Losar: pavimentación y enlosar",
"Puebla de San Miguel: alumbrado público, abastecimiento agua,
colocación losetas y una fuente", teniendo en cuenta que las dos
últimas obras citadas no tienen que superar los 4.000.000 de pesetas.

6.- Apoyar, por unanimidad, a la farmacéutica titular de
Vilafranca para que sea nombrada por la Dirección General de Saluda
Pública farmacéutica titular de la zona o que se mantenga de
farmacéutica titular de la localidad.

7.- Aprobar, por unanimidad, el incremento de presupuesto
de la obra Electrificación Rural PLAVER-98, asunm el AyuntamIento
el 10% de la obra a pagar por los abonados y aplicar las
correspondientes contribuciones especiales. .

8.- Dar cuenta de los siguientes Decretos Alcaldla:
DC990129, DC990202, DC990202.1, DC990202.2, DC990203,
DC990209.

Asimismo, se informa del Decreto DC990204 referente a la
aprobación de la liquidación de presupuestos del ejercicio 1.998.

El Pleno se da por enterado.
9.- Ruegos y preguntas.

COMISION DE GOBIERNO

SESION ORDINARIA OlA 15-12-98

1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2 - Teniendo en cuenta las ofertas propuestas a la Banda de

Música Club de Fútbol y empresas privadas para realizar
espectá~ulos musicales antes de .I~s Fiestas Patronales se acuerda
aceptar la oferta de Espectáculos Plramlde. .. .

3.- Adjudicar la edición del libro Hlstona de VIlafranca de
D. Antonio Monfort a la empresa LITOLEMA de ValenCia por la
cantidad de 1.747.000 pesetas, así como nombrar director de la citada
edición a Josep Monferrer i Guardiola.

4.- Solicitar subvención para cursos acogiéndose a la Orden
de fecha 12-11-98 de la Consellería de Comercio y Consumo referente
a la realización de acciones fOlmativas.

SESION ORDINARIA DIA 28-0 1-99

J.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Solicitar a la Consellería de Agricultura, Pesca y

Alimentación, de acuerdo con la Orden por la que se establecen ayudas
para obras de acondicionamiento de caminos rurales en. los
municipios, mancomunidades y entidades locales de la Comul1ldad
Valenciana, ayuda económica para la obra "AcondiCIonamiento
Camino Rural La Parreta" de acuerdo con la memOria valorada
redactada por el técnico municipal que asciende a 5.000.000 de
pesetas.

SESION ORDINARIA DIA 25-02-99

1.- Aprobar, por unanimidad, el acta de la sesión anterior.
2.- Destinar el 0'7% del Presupuesto Ordlllano para los

siguientes Proyectos de ayudas de benefice~cia: . .
- 400.000 ptas. para traer 4 nlllos saharauI s, a razon de

100.000 ptas./niño, durante el verano-99 en nuestro municipio, siendo
el Grup de Dones quien oferte la estancia de dichos niños para las
familias que los soliciten.

- 400.000 ptas. para el municipio de Boyeros (Cuba) con
destino a material para tres consultorios de atención primaria.

- 200.000 ptas. a la ONG Centro de Estudios Rurales y de
Agricultura Internacional de la Universidad Politécnica de ValenCia
para el Proyecto de Escuela de Capacitación Agrana de Nicaragua.

SESION EXTRAORDINARIA DIA 18-02-99

1.- Aprobar, por unanimidad, declarar Vilafranca pueblo sin
PVc.

2.- Aprobar, por mayoria simple el Presupuesto Municipal

~rnl.~9 . . .
3.- Dar cuenta escrito presentado por 19nasl Llopls Garcla

agradeciendo al Ayuntamiento la donación que le ha hecho del libro
"Historia de Villafranca del Cid", así como feliCitando a la famIlia de
D. Antonio Monfort por el citado libro que dejó a todos los
villafranquinos. . .

4.- Adjudicar, por unanimidad, a la empresa Fatsllll, por
presentar la mejor oferta de las 5 que el Ayuntamiento había soliCitado,
las orquestas de los dias 14,21 y 22 de Agosto. .

5.- Destinar durante las Fiestas Patronales-99 los dIas 16 de
agosto para la Tercera Edad, el 17 de agosto para los niños y el 19 de
agosto para los quintos.

6.- Contestar escrito Esquerra Unida referente a la
Educación en Vilafranca.
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EL CAMP

REHABILITACiÓN DE LAS CONSTRUCCIONES DE PIEDRA

POSIBLE EMBALSE EN LA
Tt·SQUILLA

Dentro de las ayudas que la Conselleria de
Medio ambiente concede anualmente para la lucha
contra la erosión, el gobierno local ha solicitado ya
en reiteradas ocasiones una línea para la
reconstrucción de muros de piedra en nuestro
término municipal. Las actuaciones se han dirigido a
las zonas que más se puedan beneficiar una vez
realizada su reconstrucción, teniendo en cuenta
también el grado de deterioro de las paredes. Así
pues se han rehabilitado varios tramos en la vega del
río' camino del lavadero (más de 160 metros de, .
pared), debajo de los cipreses del Losar, cammo de
La Parreta y pozos Parreta, y Raco deIs Calvos. Este
año se ha solicitado ayuda para actuar en otras zonas
con la intención de continuar, poco a poco, con la
reconstrucción de nuestro patrimonio rural. Sería
conveniente que también el sector privado se
animara a solicitar estas ayudas, con ello se
contribuiría a acelerar esta importante labor,
posiblemente interminable, aunque no por ello
debemos olvidarla.

Los alcaldes de Vilafranca y de Iglesuela del
Cid han mantenido diversas reuniones para estudiar
la posibilidad de construir un embalse en el barranco
de La Tosquilla, en la zona de La Pobla de Sant
Miquel

Según ha señalado Rogelio Tena, alcalde de
Vilafranca, las conversaciones están siendo muy
positivas ya que ambos ayuntamientos estarían
dispuestos a promover esta iniciativa que consideran
"sería una solución para los graves problemas de
sequía que tenemos y que tienen otros pueblos de
esta comarca".

Este barranco es una zona donde el agua de
paso es permanente. Ahora, según ha señalado el
alcalde Rogelio Tena, "trasladaremos este proyecto a
las respectivas administraciones autonómicas
esperando que tanto desde la Diputación General de
Aragón como de la Generalitat Valenciana se nos
escuche y ayude ya que se trata de un proyecto que
no podemos ejecutar los dos ayuntamientos y que
precisa de ayuda."

CAMiÓN MULTIUSOS PARA EL SECTOR
AGROPECUARIO

El pleno de la Mancomunidad de Municipios
de Els Ports celebrado el pasado mes de abril en
Morella abordó la oferta oficial de la consellería de
Agricultura de un camión multiusos para abastecer
de agua a las explotaciones agropecuarias de la
comarca afectadas por la sequía. Este camión
también podrá utilizarse contra incendios y para usos
agrícolas y ganaderos. El pleno de la Mancomunidad
facultó al alcalde de Vilafranca, Rogelio Tena y
presidente de la entidad, para firmar la
documentación precisa para un convenio entre la
Mancomunidad y la Consellería que permita esta
cesión. Los municipios de la comarca y los usuarios
deberán correr con los gastos que suponga la
contratación de una persona que se haga cargo de
este camión multiusos.
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SOLICITUD DE AYUDAS.

El ayuntamiento ha solicitado una ayuda
económica para la Electrificación rural de dos
tramos que van a la Masia del Seno y Mas de Baix
con un presupuesto superior a los dos millones de
pesetas. Debido a las características técnicas del
proyecto el presupuesto es bastante elevado y será
poco probable que se pueda realizar, ya que la
subvención solo cubre un 40% del coste total.

Por otra parte también se han realizado la solicitud
a las Consellerias de Agricultura e Industria para los
programas PAMER y PLAVER respectivamente. El
programa PAMER esta basado en los trabajos de
limpieza de montes, con la intención de mantener los
montes públicos en el mejor estado posible y de crear
empleo temporal para siete u ocho personas.

EL CAMP

ELECTRIFICACiÓN RURAL:
PLAVER.

Con el propósito de contribuir al desarrollo
económico el ayuntamiento hizo una solicitud a la
Conselleria de Industria, dentro de los planes
PLAVER, con el fin de electrificar la zona de la Cruz
de los Caídos. La concesión de esta subvención a
permitido realizar la indicada electrificación con
unos costes bastante razonables, tanto para los
interesados como para el consistorio. De un
presupuesto de más de 16.000.000 ptas., los
interesados han aportado 9.000.000 de ptas., siendo
el resto a cuenta de la Conselleria de Industria con
una subvención de 4.135.000 ptas y del
ayuntamiento con una aportación de 1.034.000 ptas,
así como de una baja importante en la adjudicación
de la obra por parte de la empresa adjudicataria.

I
ARCHIVO DE LA ctAMARA AGRARIA

1

1
1

Durante tres meses el ayuntamiento ha contratado a dos personas, que anteriormente realizaron un curso de
formación ocupacional, para la clasificación y archivo de toda la documentación existente en la Cámara
Agraria. Con la voluntad de crear en nuestro munjcipio un archivo bien organizado, que agrupe a las
poblaciones beneficiadas con el servicio de la extensi(m agraria, se ha realizado esta labor que facilitará en el
futuro la continuidad de este servicio.

Por otra parte, a pesar de las gestiones realizadas por el líder local de Unión Valenciana y el alcalde de
Villafranca, todavía no se ha designado un sustituto para continuar con el trabajo que realizaba nuestro

querido Alfonso Ripolles,
q.e.p.d. Estos dos
representantes de nuestro
municipio mantuvieron una
reunión con el Director
Territorial de Agricultura y
con el Director General de
Valencia, para solicitar la
colocación de un sustituto
que se encargue del servicio
de la Cámara Agraria. Por el
momento, el compromiso
por parte de la Consellerí
a de Agricultura, que
accedió a esta petición, no ha
servido para que se designe a
la persona que garantice este
servicio en beneficio de los
agricultores y ganaderos.
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LA NOTICIA
----~~~~-~---------

Mientras se espera desarrollar la zona turística

El proyecto de la ampliación de la zona industrial, a punto

Hace menos de cuatro años, el Ayuntamiento realizó una necesaria modificación de las Nonnas Subsidiarias buscando el
consenso y una aplicación accesible y con las menores dificultades posibles. En este sentido, el Ayuntamiento ha aceptado todas las
reclamaciones cursadas conh-a esta modificación, aunque la comisión de Urbanismo no autorizara algunas de ellas.
En estos momentos, a pesar de esta modificación, el Ayuntamiento tiene problemas urbanísticos por lo que se ha puesto en marcha
una revisión para detectar posibles fallos en las N0Jl11aS Subsidiarias, por lo que todas las personas que lo estimen conveniente
pueden presentar las correspondientes reclamaciones.

Todavía quedan capítulos por atender como es el caso de la zona industrial, en estos momentos ya se ha quedado
insuficiente, que ha contado con dificultades y obstaculos como las dudas de la consellería de Medio Ambiente respecto a la
ampliacíón de esta zona. Asimismo no había planos topográficos, aspecto que ya hemos conseguido, al faltar un planeamiento
aéreo que el Ayuntamiento tuvo que gestionar con carácter de urgencia. El pasado mes de febrero se solicitó
a los redactores de la modificación la ampliación de la citada zona industrial mediante la fónnula de gestión asumible. Desde el

Ayuntamiento se espera que antes del mes de junio concluyan los trabajos que pennitan iniciar las obras.
frente a este proyecto que ya está encauzado, el Ayuntamiento espera que llegue el consenso entre todos los

representantes políticos vilafranquinos para el desatTollo de la zona turística de la Serrería al Llosar, puesto que la consellería de
Medio Ambiente quiere impedir o prohibir la construcción de chalets.

Por otro lado el Ayuntamiento ha descartado totalmente que nadie urbanice en la zona de la Pobla del Bellester, "por lo que
ninguna persona mientras el actual equipo de gobierno tenga mayoría podrá hacer actuaciones en dicha zona y el cartel que allí ha
sido instalado no sirve para nada ya que está instalado en finca privada y rústica, donde el Ayuntamiento no tiene autoridad para
retirarlo" .

La situación problemática respecto al urbanismo de Vilafranca puede conducir a que muchos se pregunten por qué no
acometer un Plan General de Ordenación Urbana nuevo. La respuesta es sencilla ya que la revisión total de las nonnas urbanísticas
tiene un coste de unos 25 millones de pesetas, cantidad que no cuenta con subvenciones y actuación en la que no se pueden cobrar
contribuciones especiales además de la paralización de licencias de obra que tendría que hacerse en los dos años que duraría la
redacción del plan, aspectos de dificil aplicación para Vilafranca.

.-fERTEDERO DE RESIDUOS INERTES

El Ayuntamiento de Vilafranca quiere ubicar un vertedero de residuos inertes (escombros, electrodoméstico,etc) en la
ZOl¡;l del Barranc de la foz, donde anterionnente se encontraba el vertedero de residuos urbanos del municipio. Para ello el alcalde
Rogelio Tena ha mantenido una entrevista hace unos meses con el director territorial de la Consellería de Medio Ambiente para
que este organismo estudie la viabilidad de este proyecto. De considerarse viable esta iniciativa municipal, el departamento
autonómico de medio ambiente procedería a la extracción del citado vertedero de todos los productos contaminantes que puedan
haber en el mismo y se construiría un muro de contención en la parte inferior del vertedero.

PETICiÓN DE AYUDAS
URGENTES PARA LAS
ERMITAS DE SANT ROC V
SANTA BÁRBARA

AYUDA A CRUZ ROJA
PARA AMBULANCIAS

Mientras han sido 31Tegladas las escaleras de acceso a
la Iglesia de Vilafranca, el Ayuntamiento de Vilafranca ha
aprobado en pleno solicitar la intervención del obispado de
Segorbe-Castellón para salvar las ennitas de Sant Roc y Santa
Bárbara que se hallan en lamentable estado de conservación.
Tras varias gestiones ante la Consellería de Cultura, los
responsables del depat1amento autonómico del patrimonio
valenciano han indicado al gobiemo municipal que los
propietarios de las eJl11itas son quienes tienen que cursar las
peticiones'de ayuda, por lo que el Ayuntamiento ha instado al
Obispado que realice estas gestiones, "porque si no se actua con
rapidez perderemos este patrimonio".

Todos los ayuntamientos de Els Ports colaborarán, en
la medida de sus posibilidades, en la adquisición de
ambulancias para los puestos de Cruz Roja de la comarca.

Como se sabe, estos vehículos han concluido su
vigencia por lo que tienen que ser renovados. Los
representantes municipales de todos los ayuntamientos, en el
marco del último pleno de la Mancomunidad municipal,
pidieron también la ayuda de la Consellería de Sanidad ya que
la situación es preocupante para toda la comarca.
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SOCIEDAD-----------------~-----------------
EL CONSORCI PROVINCIAL DE BOMBERS DE CASTELLO

NO VA ANAR A VILAFRANCA

L'Ajuntament de Vilafranca ha
protestat pel que consideren una falta
d'atenció del Consorci Provincial de
Bombers de Castelló, que el passat cap de
setmana no va atendre la sol.licitut d'un
servei de prevenció, davant la celebració de
la foguera de Sant Antoni. Al mateix temps,
des del consitori vilafranquÍ es recorda el
compromís de la diputació en la creació d'un
parc de bombers en aquesta població,
projecte en el que pareix no tindre massa
interés el govem del Partit Popular de la
Corporació Provincial.

L'alcalde de Vilafranca, Roger Tena,
ha incidit en la necessitat de dispossar d'un
servei contraincendis amb garanties. La
situació geognHíca del municipi, I'important
superficie forestal del seu terme i el volum de I'industria textil de la zona son -segons Roger tena- condicions
suficients per dotar a la població de Vilafranca d'un parc de bombers mixte, format per voluntaris i
professionals.

BOMBEROS Y SANT ANTONI

,
I

Hace años que Villafranca necesita un parque de bomberos voluntarios y profesionales, es decir, un
parque mixto.

Por tal motivo el Alcalde hizo lo más importante, conseguir en el año 1995 una cabeza de Camión
PEGASO para Villafranca que Protección Civil de Madrid presentó en nuestro pueblo acarrozado por la
Diputación Provincial de Castellón, aunque le faltaban hacer unos retoques.

Pero sucede que en el citado año el Partido Popular gana las elecciones para la Diputación Provincial y
esconde el camión, privando a Villafranca del citado camión.

Es vergonzoso que el Alcalde de Villafranca consiguiera tres cabezas de camión Pegaso para ser
utilizadas para camión de bomberos y la Diputación le quite el que le cOlTesponde a su parque de bomberos,
ya que lo que no puede ocurrir es lo que
sucedió el día de San Antonio del presente
año en la hoguera, puesto que los bomberos,
después de solicitar el Ayuntamiento una
dotación para cuando se encendiese la
hoguera, no hicieron acto de presencia. ¿Qué
falta de ética, responsabilidad y desprecio
hacia los ciudadanos de Villafranca dejando
colgados a todo el pueblo? Una acción tan
irresponsable sólo puede ser digna de una
política desastrosa en materia de prevención
de incendios por parte del Partido Popular, y
estamos arreglados si éstos tienen que
prevenir y luchar contra los incendios de todo
tipo.
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TURISME

TOURIST INFO VILAFRANCA

Nuestro municipio cuenta desde agosto de 1998
con una oficina de turismo en el edificio de la Avd. Losar,
26 (antigua casa correos). Esta nueva dotación turística
esta dentro de la Red de oficinas de turismo de la
Comunidad Valenciana. Por este motivo, la Agencia
Valenciana de Turisme, ha sido la encargada de su
decoración, mobiliario, coordinación, equipo
informático con conexión a su red de Internet (Tourisnet),
etc. El funcionamiento de la oficina depende del
ayuntamiento, que ha dispuesto del personal necesario.
En esta nueva instalación, la cual bien merece una visita,
se pone en manos del visitante toda aquella información
turística, especialmente de nuestra población, para hacer
que su estancia sea más agradable y provechosa.

De los datos recogidos durante el pasado año,
podemos valorar ya la conveniencia de esta nueva r
instalación. En el mes de agosto la oficina permaneció
abierta todos los días con un horario de 10-14 h. Yde 16
20 h, Y se atendieron 1.529 consultas. En los meses
posteriores hasta diciembre, Tourist Info Vilafranca
permaneció abierta con horario de invierno, es decir solo
los fines y el número de visitas ha sido: septiembre: 356;
octubre: 622; noviembre: 144, diciembre: 520, la gran
mayoría de ellas de turistas nacionales venidos d e
Cataluña, Comunidad Valenciana y Aragón. Las
demandas de información se han centrado,
mayoritariamente, en aspectos de información local
referentes a los lugares a visitar en nuestra población,
alojamiento turístico, gastronomía, parajes naturales, e
itinerarios turísticos por la comarca.

Aunque, hoy por hoy, el turismo no constituye un
factor económico clave para nuestra población, si puede
convertirse en una alternativa valida como creación de
puestos de trabajo y de ingresos extras en un ~~ro

cercano. Para ello es necesario desarrollar unos servicIOS
de calidad y esta oficina de turismo es, sin lugar a dudas,
una buena base para crear una política turística sólida y de
calidad.

VILLAFRANCA EN
INTROTURíSTICA

Villafranca ha participado en las distintas
ediciones de Introturística, feria del turismo de interior de
la Comunidad Valenciana, que recorre las tres capitales
de provincia. La última tuvo lugar los pasados días 19,20,
21 de febrero en Alicante. Nuestra población participó
con un Stand en el que se expusieron productos típicos,
degustación de embutidos, y una variada promoción
turística, a través de folletos y un vídeo emitido
ininterrumpidamente en el Stand. En esta edición de la
Feria por tierras alicantinas, hay que destacar la gran
afluencia de público que desbordó las estimaciones más
optimistas, ya que fueron más de 20.000 personas las que
se acercaron hasta el recinto ferial de Introturística.
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SE PEDIRA A LA UNESCO QUE LA ARQUITECTURA DE PIEDRA SECA
SEA PATRIMONIO DE LA HUMANIDAD

La Dirección General de Patrimonio esta trabajando en la confección de un informe que sustente la
intención de solicitar de la Unesco la declaración de patrimonio de la humanidad para las construcciones de
piedra seca, de la que quizás, en nuestro municipio, se encuentre las muestras más importantes. Esta
candidatura se presentará en coalición con las comunidades autónomas de Aragón, Madrid, Baleares y
Castilla La Mancha.

El proceso para la concesión por parte de la Unesco de esta prestigiosa distinción es largo y
complicado. El Ministerio de Cultura español presento en 1997 la candidatura de la arquitectura de piedra
seca a la lista de la Unesco, entonces se abre un periodo de diez años en los que se van evaluando todas las
candidaturas y aprobando las concesiones de patrimonio mundial.

En este momento la Dirección General de Patrimonio esta confeccionando unas fichas de este tipo de
edificaciones en las distintas comunidades. Una vez acabado el informe seguirá unos trámites similares a los
que llevaron a la declaración del arte rupestre levantino.

Apoyos desde Alemania y Villafranca.

A principios de los 90 un grupo de investigadores alemanes visitarón varias poblaciones de la
comarca, y quedaron impresionados por estas construcciones, lo que les llevo a enviar un escrito a la Unesco
solicitando su protección. Este documento también fue remitido al consistorio Villafranquino que, a su vez, lo
remitio a la Generalitat Valenciana solicitando ayuda para su protección y el acondicionamiento de un
conjunto representativo de este tipo de arquitectura como museo etnológico al aire libre.

En este momento el Ayuntamiento tiene interés en coordinar una campaña para apoyar esta
candidatura. Para ello, se pondrá en contacto con otras poblaciones de la comarca que tengan también
numerosas muestras, así como de las otras autonomías mencionadas, con el propósito de iniciar una serie de
acciones que impulsen y den soporte a esta candidatura.
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La Unesco va declarar recentment, en una
reunió del Comité de Patrimoni Mundial celebrada a
la ciutat japonesa de Kyoto, Patrimoni de la
Humanitat a l'Art Rupestre L1evantí, la principal
manifestació cultural prehistórica ubicada en abrics i
cavitats rocoses de les zones de l'interior valencia. ~

En la nostra zona les principals restes es troben al
Parc Cultural de la Valltorta, que afecta a set
municipis de les comarques nord; Ares, Benassal,
Albocacer, Catí, Morella, Tírig i Coves de Vinromá,
a més d'altres parcs de semblants característiques
com el de Bicorp a Va](~ncia i el de Castell de Castells : ::&,:"' . '"d-

a Alancant. Al nostre terme també hi ha una
representació de L'Art rupesre al Barranc de les
Carabasses.

L'Art Rupestre L1evantí és l'expressió deIs
darrers cayadors que van habitar les sen-es de I'arc
mediterrani de la Península Ibérica entre el Vé i IIIr
milenni abans de Crist. La seua exclusivitat en el
context de l'art rupestre mundial, el seu cadcter,
narratiu, la seua vulnerabilitat i la qualitat deIs f'r.,
entorns ambientals on Si ha conservat, van portar a la I ¡. J:~\ 1"
Generalitat Valenciana, al 1995, a promoure la seua ¿,::~:,'J '1 1

declaració com a Patrimoni de la Humanitat per part ,~,'-iy~ I~

de la Unesco, iniciativa que també va comptar amb ;:,~~).' .~\~.;,
el recolzament d'altres comul1ltats amb aquest tlPUS .'í \( .', .

de manifesta~iol:s .com Cat~lunya, Aragó, Castella \>;~,!~c" ~ ~~ ~,', '.
La Manxa, MurCIa IAndalusla. ",. '- ',~~ ,.

L'Art rupestre prehistóric constitueix un ..
deIs elements més particulars del nostre patrimoni
cultural amb 320 conjunts distribu'its en 64
municipis de la Comunitat Valenciana. Aquesta
mesura de la Unesco suposará garantir la
conservació d'aquests abrics rocosos per tal de
desenvol upar estratégies consensuades de protecció
del seu entorno

L'ART RUPESTRE LLEVANTí
DECLARAT PATRIMONI DE
LA HUMANITAT

EN EL SOLAR DEL CUARTEL DE LA GUARDIA CIVIL SE
UBICARA EL LOCAL DE LA UNION MUSICAL

Dedicar el antiguo de la Guardia Civil a local para la Unión Musical de Villafranca ha sido uno de los acuerdos
más importantes aprobados en pleno del Ayuntamiento de Vilafranca.

Estos terrenos, que fueran cedidos por el Ayuntamiento, esperaban desde hace más de 20 años la construcción
de un cuartel, "pero dada la falta de respuesta por parte de la Dirección General de la Guardia Civil, hemos decidido al
final destinarlos a la banda de música", señala el alcalde Rogel io Tena. Con anterioridad, desde el equipo de gobierno
municipal se había pensado dedicar el solar a diversos usos, "pero el auge de la banda, su continua actividad, el
importante número de educandos y los conciertos que tienen, han sido motivos sobrados para que este solar albergue
una sala de ensayos y un auditorio".

Caba destacar, por otra parte, que la Unión Musical de Vilafranca acaba de realizar un exitoso concierto en
Vilafranca del Penedés, iniciando así el extenso calendario de actividades que esperan realizar este año.
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La Unió Musical de Vilafranca

1998: Crónica d'un seguit de victóries

El 18 d'Octubre de 1998 per la vesprada, al
complex educatiu de Xest, es reafinnava el que fins
el moment estava essent el millor any de la Unió
Musical de Vilafranca. La banda vilafranquina es
proc1amava triomfadora de la tercera secció del
certamen de Bandes del País Valencia, impossant-se
a les fonnacions de Xella (Valencia) i San Fulgencio
(Alacant).

EIs exits de la fonnació que dirigeix Pau
Monfort va comenyar el 26 d'Abril al teatre
municipal de Benicassim al certamen provincial de
bandes de música. Llavors la banda de Vilafranca es
media a les bandes de d'Albocasser, Cabanes, Altura
i Xerica en la tercera seció. La banda de Vilafranca
no anava a cap celiamen des de 1981. En aquella
ocasió centenars de persones de la població es
vandesplayar fins el municipi de la Plana. El teatre de
Benicassim estava pie. Les actuacions de les bandes
es van succeir. EIs "entesos" musicals cre'ien que
s'aconseguiria un bon resultat. Per a la majoria
I'actuació de la banda de Vilafranca havia estat millor
que les de Cabanes, Albocasser i Xerica. La banda
d'Altura també havia estat a un bon nivel1. Després
de I'actuació de les bandes i a mesura que anava
passant el temps el nerviosisme s'anava fent més

patent. El presentador de l'acte va pujar a l'escenari i
va anar relatant els premiso Quint, quart, tercer. .. En
el moment que diguera qui s'emportava el segon
premi es sabria la banda guanyadora. Quan va dir
"Unión Musical. .. " algun vilafranquí ja va pensar
que els segons eren ells, peró al presentador li
quedava dir "y Artística de Altura". La locura va
comenyar. Vots, plors i abrayos comenyaren a fluir,
mentre una imatge amb una sonrisa ben marcada
delatava la felicitat de Pau Monfort. El director, amb
el president i "el bandera" pujaven a l'escenari per
aJTeplegar el primer premio

Quan tota la comitiva de músics i gent va
tornar al poble va continuar la festa Tot i que era
diumenge, que al dia següent tots treballaven i que
feia fred els músics van treure els instruments de
l'auotbús i iniciaren un cercavila pels caITers del
poble. Va haver gent que es va assomar al "perxi" per
tal de veure que estava passant. Inc1ús va haver qui
va eixir aplaudint als músics.

Elpalau
Després de Benicassim la cita era al Palau de

la Música de Valencia. La Unió era la única fonnació
castellonenca que es presentava a la tercera secció
del certamen Internacional de Bandes de Valencia.
La banda actuava un 7 de juliol, cap a les 12 de la nit.
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Tot i la data i les hores intempetives en que actuava la
banda malta gent també es va desplayar fins el 'cap i
casal'. Molts músics de la banda van veure complit
un deis seus somnis, tocar al palau. La banda de
Vilafranca va obtenir un segon premi, una
qualificació que els músics cre'ien injusta vist el
nivell de les altres bandes, pero la il·lusió
de tocar al Palau suplia aquesta xicoteta decepció.

Mots músics tenen penjada a sa casa una foto
ampliada, com si es tractés d'un poster de la imatge
de la banda al Palau.

D'aquella nit han quedat moltes coses per al
record. Així Jesús Garcia, habitual fliscorn de la
banda, va deixar el seu instrument habitual per
assentar-se i fer sonar un piano de disset milions de
pessetes en El senyor deis anyells primer i segon
temps, la peya de Johan de Meij que ha formació va
fer sonar com a obra lliure a 8enicassim, Valencia i
Xest i que tan bons resultats els ha donat. El regust
del Palau ha fet que la banda es torne a inscriure al
certamen Internacional de Valencia de 1999 on la
banda vilafranquina tornara amb El senyor deis
anyells, tot i que en aquesta ocasió s'interpretaran el
segon i el tercer temps.

Xest
Com que va guanyuar a Castelló la banda

havia de representar a la província al certamen de
bandes del País Valencia, que es va celebrar al
complex educatiu de Xest el 18 d'octubre. En

aquesta ocasió la banda vilafranquina s'enfrontava
a les societats musicals que reperesentaven a
Alacant i Valencia. Després que es succeiren les
actuacions els músics pensaven que un tercer
premi seria una decepció. La resta volien ser
prudents i no aventurar una victoria, tot i que si
que hi havia alguns que no dubtaven en
considerar-se ja com a virtuals guanyadors. La
relació deIs premis va fer augmentar els nervis,
perque el micrófon del secretari del jurat quasi no
es sentia. El tercer premi va ser per a la formació
de San Fulgencio. A partir d'eixe moment es van
comenyar a sentir crits i cantics que encara feien
més inaudible el so. Va haver un moment de dubte
en el que no es savia per a qui era el segon premio
Aquest dubte es va resoldre quan els vilafranquins
van veure que el representant de la banda de Xella
pujava a replegarlo. Llavors l'alegria va tornar a
ser patent. Els propers en pujar a replegar el premi
van ser Pau Monfort i Raül Colom. En tornar al
poble es va repetir la historia de Benicassim, tot i
la gelada nit la banda va fer un cercavila pels
can-ers del poble. S'havia confirmat el que fins al
moment venia essent el millar any deIs 70 anys
d'historia de la Unió Musical de Vilafranca, que
també coincideixen amb el desé aniversari de Pau
Monfort al front de la banda.
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HANDBOL

Les xiques del Club Femení Vilafranca han estat
a a punt de aconseguir en aquesta temporada 98-99, el
ascens a la 1a Divisió Autonomica en una gran campanya,
pero al final no ha pogut ser i el equip que dirigeix
Antonio Tena ha quedat en la 3a possició i només pujaven
de categoria els dos primers equips. Una lI;lstima.

S'ha de destacar també que al llarg de esta
sansacional campanya del C.H.F. Vilafranca el r
Poliesportiu Municipal de Vilafranca s'ha omplit sempre _
de gom a gom cada dissabte que el equip jugava a casa, fet
que demostra la gran afició que este grup de siques estan
creant en el poble amb un esport que crida cada vegada
més als vilafranquins.

El Vilafranca c.F. ha aconseguit en la temporada 98
99, el objectiu que s'havia plantejat al inici del campionatm que
no era altre mes que el de mantindre la categoria a la la
Regional, intentant obtindre la millor classificació possible. Lo
cert és que els vilafranquins ho han fet d'una forma menys
brillant que en les dues anteriors campanyes a la mateixa
categoria, ocupant al final de la lliga la possició número 12 a la
taula c1assificatoria.

Tal vegada, hi ha un fet que haja pogut marcar la
trajectoria del equip alllarg de la temporada. Als primers partits
a casa el equip dirigit per Emil Socarici va deixar escapar massa
punts amb un rosari d'empats inacabable al Camp del Serrito.
Aya va fer que el equip es situaraja des de les primeres jomades
a la paJ1 baixa de la c1assificació.

Pero el Vi lafranca va reaccionar i amb les primeres
victories ja va sortir de les dan-eres possicions instalant-se al
mig de la taula abans d'acabar la primera volta i desde ací fins a
la conclusió de la lliga els vilafranquins no han patit
absolutament en cap moment per a mantindre la seua playa a la
la Regional.

Cal destacar com a resultats més imp0l1ants del
Vilafranca en aquesta temporada 98-99, les dues victories
aconseguides al Camp Municipal de Benicassim davant deIs
dos equips d'eixa localitat. El Vilafranca va guanyar-li per 1-2
al Benicassim i per 0-2 al Benicense, aconseguint també
imposar-se a domicili als camps de EIs Ibarsos i del Sant
Mateu. També s'ha de fer menció del triomf lograt a Borriol
encara que fora per decissió de la Federació Valenciana per
alineació indeguda d'unjugador bOITiolenc.

Al Camp del SeITito es va derrotar per 4-2 al
Albocasser i 4-0 al Sant Mateu. Les altres victóries van ser
davant del TOITeblanca per 2-1, contra l'Uni-SpoI1 també per 2
I i al Benicassim per 3 gols a 2.

Es també un fet destacable l'adéu del entrenador Emil
Socarici després de dues temporades dirigint al vIlafranca a la
Ia Regional. Socarici molt content amb el tracte rebut al poble i
amb ]'actitut deis seus jugadors abandona el club, segons les
seues paraules, per "motius personals" i el considera com la
sella familia a Espanya.

FUTBOL: Mantindre la
categoria

34punts
30 punts
28 punts
23 punts

l - Na. Sra. del Socorro
2 - Balonmano Elda
3 - C.H.F. Vilafranca
4 - Colsur Oriola

Una temporada en la que moIts deIs equips ¡
I

participants no han segut capayos de derrotar a les r

vilafranquines en cap deIs dos enfrontaments com el
Benaguasil, el Bunyol, l'AIcúdia, el Oriola o el Caudete.
Es destacable sobretotes, la victoria aconseguida a la
canxa del Elda, equip que va acabar la temporada en la 2a

possició.

En el apartat de derrotes, només quatre al llarg de
tota la temporada: Dues d'elles contra el Na Sra. del
Socorro, tant a Valencia com a Vilafranca, a la canxa del
equip valencia del Jesús i Maria o al Poliesportiu
Municipal de Vilafranca contra l'Elda. La classificació .
final de la lliga en les quatre primeres possicions ha segut
la següent:

A pesar de no haver-ho conseguit, aquesta
temporada ha segut, sense cap dubte, la millor de les tres
que fins ara pOlien les vilafranquines en la competició. En
una primera volta de la lliga francament espectacular, el
Club handbol Femení Vilafranca va guanyar els vuit
primers partits de la lliga i únicament va perdre en esta
primera part de la lliga contra el equip que al final es
proclamaria coma campió, el Na Sra. del Socorro.
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CARRERA
DE
MONTAÑA
EN
VILLAFRAN
CA

FRONTENIS

Ha segut d'aquesta manera com el Club Frontenis
Vilafranca ha presentat dos equips aquesta campanya que per a
disntinguir-se un s'anomenava equip "A" i l'altre "B".

La trajectoria deIs dos equips ha segut diferent alllarg
de la temporada. Mentre l'equip "B" ha estat en alguna fase del
campionat Iluitant per fer-se amb una playa en les primeres
possicions de classificació. Pero al final de la temporada s'han
igualat molt, el "B" ha acabat a la 6" possició i el "A" a la 8". Als
derbis locals entre els dos equips, ni molt menys, la rivalitat s'ha
portat molt bé alllarg de tot I'any, encara que els integrants del
equip que quedara pitjor classificat havien de pagar un dinar
amb carn de corder als de I'altre equip, segons una aposta feta
entre ells abans de iniciar la competició.

Al frontenis es juga a Vilafranca des de ja fa uns anys,
pero enguany ha segut la segona temporada en la que els
aficonats a aquest espol1 a Vilafranca han participat en la Lliga
Provincial Nord Masculina. El Club de Frontenis Vilafranca
presidit per José Luis Altabas va tindre per a aquesta temporad~
la brillant idea de fer dos equips, per un motiu molt cIar, al ser
massa jugadors per a un únic equip aixina s'ha aconseguia que
al fonnar un altre equip hi hagueren més possibilitats per a
tothomjugara i amés amb una continuitat que abans no es podia
permitir.

En estos moments i encara que la Iliga ja ha acabat,
s'esta disputant la Copa Federació, en la qual s'enfronten els
mateixos equps que van disputar la Iliga, pero en sistema
d'eliminatories amb partit d'anada i tornada, en la que els equips
es van eliminant fins a trabar el camió fina!.

El joven de
Cuila y miembro del
Centre Excursionista de
Vilafranca, Juan
Francisco Edo fue el
vencedor de la primera
carrera de montaña
celebrada en el término
de Villafranca, de las
tres que se disputan a nivel autonómico. El ganador reconió los
29 kilometros de recorrido en un tiempo de 2 horas, 47 minutos
y 13 segundos, superando en más de cuatro minutos al segundo
clasificado, José Luis Viciano. El tercer lugar fue para Basilio
Carda, el cuarto para Francisco Marí y el quinto para Joan Dais.

De los 33 inscritos en la prueba tomaron la salida 28,
debido principalmente al mal tiempo, esto propició
que algunos participantes no pudiesen acudir a la cita. El

trazado de la misma fue de gran dificultad, opinión esta
generalizada entre todos los participantes, debido en gran
medida, a un desnivel acumulado de subida de 1100 metros
con subidas de hasta 600 metros. La carrera contó con I~
participación de representantes de las tres provincias de la
Comunidad Valenciana.

La primera edición de esta canera estaba organizada
por el Club Trepa Castellet de Castellón que contó con la
colaboración del Centre Excursionista de Vilafranca en el
diseño del recorrido y en la señalización del mismo. El trazado

~~~~~~~~~~~~~'r~~~~~w~~~~~~~~~~~~~~- di~urría por caminos con mucha
piedra suelta, pistas forestales y
antiguas sendas que se utilizaban para
arrastrar pinos. Los participantes
también tuvieron que atravesar
riachuelos y transitar por ten"enos
nevados, ya que la prueba ascendía
hasta una altura de 1800 metros. En las
ascensiones los competidores no
podían coner debido a la dificultad de
la orografia, los pedregales y caminos
con piedra suelta les hacían ir con
precaución para evitar cualquier tipo
de lesión, sobre todo en los tobillos.
Además del recorrido en si el fuerte
viento racheado que soplaba supuso

- una dificultad añadida para todos los
participantes.

Todos los participantes destacaron
la perfecta organización llevada a
cabo por el grupo Trepa Castellet,
valorando la buena señalización del
recorrido y coincidiendo en señalar la

belleza de los paisajes por los que discurria la prueba. Las
próximas carreras de montaña en el País Valencia se celebrarán
el 16 de mayo en Alcoy y el 13 de junio en Elda.
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LA FIESTA DE SANT
BLAI TRAS 30 AÑOS

Las calles dc
Villafranca volvieron a revivir
la celebración de una fiesta, la
de Sant Blai, que se perdió en la
d~cada de los a~os 60. Los
mayorales de Sant Antoni de
1998 fueron los encargados de
rememorarla. Por la mailana se
celebró una misa y tras la misma
se bendicieron caramelos y una
tortada, de casi un metro de
diámetro, preparada por los
mayorales. Seguidamente
decenas de caballerías y
centenares de personas
participaron en la Ronda, que
contó con la participación de la
Rondalla de la población,
además de las parejas que
bailaron la jota de la localidad
de Els Ports.

Cuenta la tradición que en Sant Blai salían a cantar los
cantadores del pueblo, ya que en Sant Antoni siempre se
buscaban a cantadores de fuera, ayer volvió a repetirse la
costumbre. El frío hacia que los tocadores de guitarra y
bandurria se sopasen los dedos para poder seguir interpretando
las notas de ¡a jota de Villafranca. La Ronda recorrió las calles
del pueblo y en el transcurso de la misma los mayorales iban
recaudando fondos para los gastos de organización de los actos.
El elevado número de caballos que participaron hizo que la
Ronda tuviera un gran lucimiento. Tras la Ronda en las eras de
Miralles del Carro se recuperaron les carreres dejoies, unas
carreras en las que anteríormente participaban machos con sus
respectivos jinetes, aunque en la jamada de ayer los
cuadrúpedos que corrían eran caballos. Cabe destacar la
juventud de los jinetes participantes en las competiciones.Tras
las carreras los mayorales invitaron a todo el pueblo a
mantecadas, rollo y magdalenas, vino blanco y anís en el
Parador de Fiestas.

Por la tarde llegó la celebración de la Almoneda, una
subasta en donde la gente plica por animales de corral y todo
tipo de productos y pastas tradicionales de la villa. Los
animales y las pastas fueron donadas por la gente del pueblo a
los mayorales de la fiesta.

Tras su recuperacíón la fiesta de Sant Blai parece tener
garantizada su continuación el ailo que viene. Elfúll parroquial
daba a conocer a los mayorales de Sant Antoni para el a~o 2000.
Son: Jacinto Altaba, Samuel Prats, Sergio Deudad, Miguel
Dais, Juan Carlos García, Javier García, Jesús Fandos,
Cristobal y Pablo Troncho, Fermín Colomer, Jos~ Vicente
Querol, Carlos Prats y Esteban Barreda. Mientras tambi~n se ha
hecho pública la mayoralía del Llosar de 1999. Los encargados
son Cristoba! Alcón y Juan Carlos Alcón, Santiago Alcón y
Julia Carceller.

FIESTAS PATRONALES 1999

Durante el mes de octubre del pasado a~o más de 135
personas fueron llamadas por el Ayuntamiento con el fin de
encontrar un grupo que formase la comisión de fiestas.
Lamentablemente no se logró encontrar a las quince personas
necesarias para organizar las Fiestas Patronales de 1999, con lo
cual probablemente este a~o no haya comisión. Antc esta
situación el ayuntamiento decidió ofertar a tres grupos
culturales del municipio y a dos empresas privadas, las
orquestas en las que la comisión recauda dinero para las fiestas
patronales, adjudicándolas a la mejor oferta. Tambi~n, y una
vez establecidas las fechas de las fiestas, que serán desde el 13
al 22 de agosto, se han contratado tres orquestas, una vez vistos
los tres presupuestos prese tados por diferentes empresas.

El hecho de no haber encontrado una comisión para
las próximas fiestas, cosa que lamentablemente ya ha sucedido
en el pasado, debería hacemos reflexionar sobre la importancia
y necesidad que tiene para un pueblo la particípación de sus
ciudadanos en la vida cultural y festiva de la población, y más
aún, en la organización de las fiestas patronales. Todos, quizás
sin excepción, hemos disfrutado de estos días en los que el
pueblo se transforma de alegría, y todo ello no hubiera sido
posible sin el trabajo desinteresado de las personas que han
organizado, cada cual con la mejor voluntad, todos y cada uno
de los actos de nuestras fiestas. ¿Cómo es posible que en un
pueblo como Villafranca no haya gente dispuestas a organizar
las fiestas patronales? ¿Cuántas personas han disfrutado ailo
tras a~o sin querer sacrificarse un poco? Un pueblo lo forman
todos una cada uno de los vecinos que en el viven, sin su
colaboración desinteresada, sin su participación, el pueblo
solamente es un pu~ado de casas en donde descansar; no
permitamos que esto ocurra.
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DIA DE AYUDA A
CENTROAMERICA

A continuación se detallan las cuentas
de ingresos y gastos de los actos celebrados el 21 de noviembre
de 1998 para la ayuda a centroamérica.

INGRESOS:
1°) ENTRADAS VENDIDAS EN LAS TIENDAS DEL
MUNICIPIO:

. n f''1tradas a 1.000 ptas. = 80.000 ptas.
2°) ENTRADAS VEND![' I\.S POR LAS CASAS:

- 79 entradas a 1.000 ptas. = 79.000 ptas.
3°) RECAUDACION NOCHE DE LA DISCO MOVIL.-

* INGRESOS: 584.800 ptas. conespondientes a
-entradas: 374.700ptas.
- balTa: 205.000 ptas.
guardaropa: 5. I00 ptas.
4) DINERO INGRESADO EN LAS CUENTAS
BANCARIAS:
!CRUZ ROJA DEL BANCO CENTRAL: 184.410 ptas.
!CARITAS DEL BANCO CENTRAL: 200.000 ptas.

GASTOS:
- megafonía: 50.000 ptas.
- bebida Julio Andrés Simón: 13.630 ptas.
- Supermercados Altabas: 136.760 ptas.
- autores y calefacción: Ayuntamiento.

4°) TIENDAS QUE HAN APORTADO REGALOS:
- Muebles Villan·oya.
- Caja Rural Credicoop.
- Papereria Els P0l1s:

l. Camiseta.
2. Camiseta.
3. Camiseta.
4. Cenicero cerámica.
5. Timbre cocina.
6. Recipiente cerámica.
7. Marco fotos.
8. Timbre cocina.
9. Botellero metal.

10. Bolsa deporte.
11. Bolsa deporte, toalla y neceser.
12. Bolsa depol1e, toalla y neceser.
13. Bolsa dep0l1e, toalla y neceser.

Los citados artículos están depositados en el
Ayuntamiento ya que no era oportuno realizar el s0l1eo debido
a las escasas personas presentes. Se guardarán en las
dependencias del consistorio hasta otra ocasión.

LA X MARXA PEL 0.7 DELS
PORTS EXIGE MAYOR
IMPLICACiÓN DE
AYUNTAMIENTOS Y
ASOCIACIONES.

La comissió comarcal pel 0.7% deIs Ports
ilevó a cabo anteayer la V Marxa pelO. 7% que este
año discunió entre Vi llores y Olocau, en un
recOlTido de 30 Kilometros. Desde el 0.7 % reclaman
a ayuntamientos y asociaciones una mayor
implicación.

El camino diseñado por los organizadores no
respondía a la casualidad. El reconido pmiía de una
población como Villores que sí clestina el 0.7 % de su
presupuesto a los más necesitados, pasando por
Forcall y la Todolella que también lo hacen. No
obstante los ayuntamientos de las dos últimas
poblaciones por las que transcunía la marcha, la
Mata y Olocau, no realizan ninguna aportación a
proyectos humanitarios, por lo que los miembros de
la platafonna querían sensibilizar especialmente a
estos dos consistorios.

En cada una de las poblaciones se leyó el
manifiesto de este año, que incide "en ejercer la
objeción [¡scal, no c,,'!ar haciendo oir nuestra voz,
eliminar de la soc.• .la 1 de consumo aspectos

I innecesarios e infom-:.arse bien de las causas que
provocan la pobreza".

Asimismo en La Mata y Olocau se desplegó una
pancarta reivindicativa de las demandas de la
comisión. Además de pedir el apoyo de los
ayuntamientos la comisión también demandó la
implicación de asociaciones y panoquias. Cabe
recordar que sólo dos panoquias de els Ports,
Morella y Vilafranca, destinan parte de sus fondos a
proyectos que apoya la comisión por el 0.7 % u otros
proyectos que reporten beneficios a los más pobres.
Además del carácter reivindicativo la marcha
supone unajomada de convivencia entre la gente de
la comarca.

La comisión ha informado de las
aportaciones realizadas por los ayuntamientos y
asociaciones deIs Ports durante 1988. Así los
ayuntamientos y las asociaciones de la zona
destinaron algo más de un millón de pesetas a
proyectos del 0'7 %.
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CAMPANYA DE
CONCIENCIACIÓ PEL 07%

La Comissió Comarcal 0'7% deIs Ports ha
iniciat una nova campanya de concienciació sonre la
necessitat de recalzar als pa'lsos més pobres. Incitar als
ajuntamens i ara als partits polítics davant de les
próximes eleccions municipals, de dedicar el 0'7% del
presupost i el major número de fans a projectes de
solidaritat és l'objete d'aquest programa.

VICTOR QUEROL y VICENTE
PRADES VENCIERON EN EL
BOLSíN CELEBRADO EN
VILLAFRANCA

El día 18 de abril por la mañana la plaza de
toros de Villafranca acogió el tercero de los bolsines
taurinos organizados por la asociación de estudios
taurinos Manolo Montoliu y las Escuelas Taurinas de
Castellón y Valencia. En esta prueba se lidiaron seis
becerras de la ganadería de Jiménez Pascuau para
Alfredo Peinado, Víctor Querol ,Juan Romo, Vicente
Prades, Francisco Romero y Andrés QuerolL

Un jurado formado por siete personas
determinó que los mejores aspirantes a matadores
fueron los dos representantes de la escuela taurina de
Castellón, Víctor Querol y Vicente Prades, que se
impusieron a los otros cuatro pupilos de la escuela
Taurina de Valencia. Los vencedores completarán en
cartel del festival que se celebrará el próximo día 2 de
mayo en la plaza de toros de Castellón. A él
concurrirán los dos mejores calificados en los bolsines
que se han celebrado en las plazas Vinarós, Oropesa y
Villafranca.

El bolsín celebrado en Villafranca estuvo
marcado por el viento. Aún así numeroso público del
municipio y pueblos de alrededor se dio cita en los
tendidos. Las becenas dieron un buen juego, que en
algunas ocasiones no supo ser del todo aprovechado
por los aspirantes. No obstante hubo un buen nivel
general.

ROGATIVA DE SANT MIQUEL

En un fin de semana cargado de rogativas en la
comarca de Els Ports, Vilafranca celebró ayer la fiesta
de Sant Miquel de maig, que se lleva a cabo en le
ermitorio de la Pobla del Ballestar, a unos siete
kilómetros de la población. Por la mañana fueron
algunas las personas que salieron en rogativa hacia el
ermitorio, aunque buena parte de los más de 600
asistentes utilizaron el vehículo. A las doce se celebró
una misa y posteriormente las mayoralesas - este año
eran todas las mujeres - repartieron el tradicional panet
a todos los participantes. El ermitorio de la Pobla del
Ballestar es objeto de rogativa dos veces al año, una en
mayo y otra en septiembre. Las mayoralesas sólo
entregan la prima en la festividad de mayo, ya que la
fiesta de septiembre tiene, según el historiador Josep
Monferrer, "carácter festivo y no penitencial".

En la actualidad, como sucede en la mayoría
de las rogativas, las fiestas se trasladan al fin de
semana. La celebración de la fiesta de San Miguel del
mes de mayo se remonta como mínimo al siglo XV
según Monferrer, que cita el libro del pálTOCO Antoni
Tena i Heredia (párroco de Vilafranca en el siglo
XVIII) El Tena!. La rogativa de Sant Miquel congrega
a gente de Vilafranca y la Iglesuela (Teruel), ya que el
enclave se sitúa entre ambas poblaciones.

MEJORAS EN LAS CARROZAS
DE FIESTAS

Debido al constante deterioro de los
armazones de las carrozas utilizadas en las fiestas
patronales, el ayuntamiento ha decidido realizar los
pertinentes trabajos para su mejora. Estos han
consistido en una reforma integral de los armazones, el
arreglo de los asientos, sustituyendo los materiales en
mal estado por otros nuevos que garanticen su
seguridad, así como la limpieza y pintura de estas
carrozas. Estas mejoras supondrán una mayor
seguridad y comodidad para las futuras reinas y damas
de nuestras fiestas. Ahora lo deseable es que se
formará la comisión de personas que organizan estos
días, por el bien del pueblo.
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LES DONES DELS PORTS I
LIART

MANIFESTACIÓ PER LA
PAU

La celebración del la fiesta de la Mujer
Trabajadora tuvo en Vilafranca diversas actividades,
aunque cabe destacar la exposición comarcal Les
dones i l'art als Ports que se pudo ver en las salas de
exposiciones del ayuntamiento de Morella y que
contó con la participación de artistas vilafranquinas.
Esta muestra de cerámica, pintura, fotografia,
tapic ::', ~~-:t' tura y restauración será itineran e y ha
sido organizada por e; servicio comarca Infodona de
la dirección general de la Mujer, con la colaboración
de los ayuntamientos de Morella y Vilafranca y del
Grup de Dones. Han participado en esta muestra
Dora Buñ
uel, Gemma Barreda, Pilar Dolz, Montse Falcó,
Menxu Franco, Paqui Fuster, María José García,
Ana García, Silvia Monfort, Lorenza Monfort, Lola
Monfort, Vallivana Moya, Mari Carmen Pérez,
Mercedes Pitarch, Ana Prades, Xelo Prades,
Clotilde Queral, Ángela Ripollés, Gemma Riera,
Francisca Ripollés, Álida Roca, Mercedes Sebastiá,
Lourdes Tena y Gemma Usó.

Por otra parte, el Grup de Dones de
Vilafranca celebró con una animada comida el Día
de la Mujer Trabajadora, además de organizar otras
actividades.

EXITOS DE CAZA PARA LA
VILAFRANQUINA

La asociación de caza La Vilfranquina de
Vilafranca ha participado recientemente, con mucho
éxito, en un campeonato español en el municipio de
Ribaroja, patrocinado por el ayuntamiento
vilafranquino y Caja Rural de Castellón, entre otros
trofeos. El motivo de desplazarse hasta la localidad
valenciana al no estar entonces concluídas las obras
de la nueva cancha de tiro de Vilafranca que acogerá
los diversos campeonatos de caza nacionales e
internacionales que está previsto celebrar con el
apoyo del Ayuntamiento y entidades privadas.

La pau ha estat el punt de referencia d'un bon
grapat d'activitats que ha organitzat el col.legi públic
Blasco de Alagón de Vilafranca. Entre altres, els
alumnes de l'escola van participar en una
manifestació per la pau que va recórrer els carrers de
Vilafranca. A la placeta de Dalt es van organitzar
cercles conenctrics comens;ant des d'infantil fins als
majors. La marxa era encaps;alada amb la pancarta:
Totes les mans de tots els colors. Es va llegir el
manifest guanyador del concurs de redacció i tots
units per les mans van cantar l'himne a l'alegria. Com
a punt culminant els alumnes van soltar un colom
com a simbol de llibertat. Abans es va fer entrega del
material escolarrecollit entre els alumnes per enviar
lo a Sudamerica.

HISTORIA DE LA REAL VILLA

El Ayuntamiento ha editado Historia de la
Real Villa de Villafranca del Cid, obra de Antonio
Monfort Tena y edición crítica de Josep Monferrer i
Guardiola. Coincidiendo con el 760 aniversario de
la carta pobla del Riu de les Truites, esta publicación
que ha tenido una gran aceptación y que recoge la
historia de Vilafranca con todo detalle. Asimismo el
libro integra, entre otros artículos, un proemio de
Josep Monferrer, un ¡~ cOiTido biográfico del autor a
cargo de Rafael Monferrer y el prólogo del librn
primero por Antonio Monfort Tena.

Esta obra posee un gran valor histórico y
documental ya que se trata del primer intento
historiográfico de rigor realizado sobre Vilafranca.
Escrito en una prosa densa relata con solvencia el
devenir histórico vilafranquino desde su fundación
hasta 1898, enmarcado en el contexto comarcal, en
la historia del Reino de Valencia y en la historia
española. El libro también recoge una selección de la
obra poética de Antonio Monfort y una muy útil e
interesante bibliografia general.

INTERCAMBIO DE ACTIVIDADES CON LA VILAFRANCA
NAVARRA

Una delegación municipal y ciudadana de Vilafranca ha visitado en abril el municipio vilafranquino
de Navarra. El objetivo de la visita es el intercambio de experiencias y la elaboración de un calendario de
actividades entre ambos municipios sobre todo relacionadas con los sectores de juventud, cultura, tercera
edad y servicios sociales.
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DESPIERTA LA PRIMAVERA

La luz de la primavera despierta a la
naturaleza. La vida se despereza del largo invierno y
un año más reviven los colores desde el cielo a la
montai'ia. Tras los verdes sembrados suena incesante
en canto de la alondra, los prados se manchan de
flores y la montai'ia entera rebosante esta de vida. Es
un tiempo de renovados esfuerzos, de pasajeros
reencuentros, de nuevas esperanzas....
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